

Une race, 2 troupeaux

GAEC Hance St-Vincent

Au cœur des Vosges, à Liffol-le-Grand, le GAEC Hance St-Vincent, a su développer un système d'élevage aussi ingénieux qu'efficace dans lequel la Simmental révèle tout son potentiel de mixité. Depuis de nombreuses années, l'exploitation a su développer un système ingénieux, combinant deux ateliers distincts mais complémentaires : un troupeau laitier performant et un troupeau allaitant optimisé, le tout dans une logique de valorisation maximale des ressources disponibles.



Un troupeau laitier performant

Avec 85 vaches Simmental en race pure, l'atelier laitier du GAEC Hance tourne à plein régime. Les vaches, traites de manière robotisée et nourries avec une ration complète, produisent 9 000 kg de lait par an, avec des taux impressionnants : 42 de protéines et 34 de matière grasse. Les accouplements sont réalisés en race pure, avec une orientation claire vers la production laitière.

Les femelles issues de cet atelier assurent le renouvellement du cheptel, tandis que les mâles sont élevés en taurillons, une filière qui garantit une viande de qualité et une rentabilité optimale.

Une optimisation astucieuse

Plutôt que de se séparer des vaches qui produisent moins de lait ou qui ont des mauvaises mamelles, la famille Hance les intègre à un troupeau allaitant de 30 à 40 têtes, en les faisant adopter un veau mâle issu de l'atelier laitier, un à deux mois après leur vêlage.

Ces vaches rejoignent alors un système où elles reçoivent une ration plus économique, composée de paille, de foin, d'ensilage d'herbe et de très peu de maïs. Les veaux, quant à eux, bénéficient d'un box d'isolement et d'une complémentation en concentrés, comme dans les meilleurs élevages allaitants.

Insémination des vaches allaitantes

Les vaches sont ensuite inséminées avec du Charolais, une race réputée pour sa muscularité précoce et son absence de cornes. Les femelles issues de ces accouplements sont vendues vers l'âge de 3 ans, tandis que les mâles sont engraisés en taurillons, offrant une viande de premier choix.

Performances uniques

Si les performances peuvent sembler modestes la première année, le veau adoptif étant élevé par une primipare au potentiel laitier moyen, tout change dès la deuxième année. Lorsque la vache allaite son propre veau croisé viande, les résultats sont spectaculaires : croissance rapide, poids de carcasse élevé, excellente conformation et meilleur prix au kilo.

La mixité de la race permet de combiner les avantages de la production laitière et de la production de viande, offrant une flexibilité rare et précieuse.